

LE MONDE

Le chômage des seniors, grand absent du débat sur les retraites

Retarder le départ en retraite sans adopter une stratégie pour combattre le chômage des seniors, qui touche 300 000 d'entre eux, conduit à une impasse, soulignent les chercheurs Thomas Capelier et Carole Tuchsirer dans une tribune au « Monde ».

Tribune.Le recul de l'âge de la retraite est une constante des réformes engagées depuis le début des années 2010, une tendance à l'œuvre dans la plupart des pays européens. Mais la France se singularise par la difficulté à maintenir les seniors sur le marché du travail. Certes, le taux d'emploi des plus de 50 ans s'est accru sensiblement sur la période récente, mais la situation des seniors de plus de 60 ans exige de tirer la sonnette d'alarme.

Pour beaucoup, le report de l'âge de la retraite s'est traduit par une éviction pure et simple du marché du travail. Chez les 60-64 ans, le taux d'emploi plafonne à 31 % en 2018 ; 7,5 % d'entre eux sont au chômage, le plus souvent depuis plus d'un an, quand d'autres ont basculé dans l'inactivité et les minima sociaux. Aujourd'hui, près de 900 000 actifs de plus de 55 ans sont inscrits comme demandeurs d'emploi en catégories A, B, C. Sur dix ans, leur nombre n'a fait que croître : les plus de 60 ans sont aujourd'hui 300 000 à être inscrits à Pôle emploi, contre 50 000 en 2012.

Contributeur.trice.s du CEET : [Carole Tuchsirer](#)

Source : *Le Monde*

+ [Lire l'intégralité de l'article](#)



Le Monde

2 janvier 2020

<https://ceet.cnam.fr/le-ceet/medias/le-chomage-des-seniors-grand-absent-du-debat-sur-les-retraites-1152782.kjsp?RH>